



DECLARACIÓN PÚBLICA FRENTE A MANIFESTACIONES EN SANTIAGO Y REGIONES

La Confederación Nacional de Funcionarios Municipales de Chile, ASEMUCH, viendo con profunda preocupación, los hechos ocurridos durante la presente semana en la ciudad de Santiago y en diferentes regiones del país, declara ante la opinión pública lo siguiente:

1. Lo que ha estado ocurriendo es el reflejo de la molestia generalizada que existe en todo el país en respuesta a la indignación que provoca no solo el alza del pasaje del transporte público, sino también el alza de la luz; el desastre económico han provocado en la salud pública; la ley de pesca y el despojo de nuestros recursos marinos; la privatización del litio y del agua; el alto nivel de endeudamiento al que nos vemos sometidos los trabajadores del país para poder sobrevivir cada mes; la crisis de la educación pública y las miserables pensiones que otorga el sistema de AFP
2. Las acciones que con estupor hemos visto transmitidas directamente por los canales de televisión en donde se criminaliza la protesta y el descontento social, claramente son una muestra más de la estigmatización con la que son tratadas las grandes mayorías de nuestro país. El evasor del metro es delincuente y el empresario coludido es condenado a clases de ética.
3. Estas manifestaciones son la muestra clara que los chilenos estamos cansados de un modelo económico que nos exprime como personas, trabajadores y ciudadanos.
4. Las soluciones a esta grave crisis social no se darán entre cuatro paredes y entre un grupo de iluminados que son parte del problema, por el contrario, es vital la participación de la mayoría de las y los chilenos en la búsqueda de inclusión y solución a los problemas estructurales que como sociedad vivimos a diario.
5. La clase política se ha hecho oídos sordos a las demandas ciudadanas de jubilación digna; no +AFP; acceso a una vivienda adecuada; nacionalización de los recursos hídricos, del cobre y del litio; no más zonas de sacrificios ambientales; no más centrales a carbón.
A nuestra clase política sólo le interesa cuidar sus propios intereses y el del 1% más rico del país sin importarles las miserias de las grandes mayorías.
6. Condenamos la violencia de la cual hemos sido testigos, ocurrida principalmente en la capital del país pero para que esta condena sea efectiva tenemos que hacernos cargo de entender las raíces de esa violencia y trabajar para solucionar sus causas, que tienen su origen en el modelo económico impuesto en una época oscura de nuestra historia.
7. Repudiamos todo acto de violencia del Estado y de los anarquistas sin conciencia, llamando a la No Violencia activa de la población.
8. Agradecemos a los funcionarios municipales que han salido a la calle a contribuir, desde sus escasos medios, a la normalización de la vida en todas las regiones del país y les invitamos a sumarse a acciones de manifestación pacífica como una muestra de apoyo al descontento social en nuestro país.



**CONFEDERACIÓN NACIONAL DE FUNCIONARIOS MUNICIPALES DE CHILE
“ASEMUCH”**

9. Hacemos un llamado a las autoridades políticas de nuestro país a escuchar las justas demandas del ciudadano de a pie y buscarles solución, sin la utilización de medios represivos como lo son los militares en la calle y los toques de queda.

El camino para avanzar, enriquecer y crecer en democracia es el dialogo social porque éste se centra en las personas y el respeto a la dignidad de todos y todas quienes habitamos nuestro país.

P. El directorio Nacional de ASEMUCH.,

Saludan muy cordialmente a Ud.,

FRANCISCO ALMENDRA RIQUELME
Secretario General



RAMÓN CHANQUEO FILUMIL
Presidente Nacional

Santiago, 19 Octubre 2019.